
 1.目的　 自治会活動の現状を把握し､自治会活動に関する市の支援制度等の改善･充実や､自治会が
　　　　　活動しやすい環境づくりを進めていくため

 2.対象者　市に届け出いただいており、かつ休止や解散の届け出がない自治会(472自治会+17連合自治会)

 3.実施期間 令和2年2月7日から令和2年3月31日

 4.回答数　277自治会+9連合自治会(回収率：58.3%)

※1すべての設問の全体の回答数(n)は286です
※2質問の中には複数回答が可能なものがあるため、各設問の回答数が回答自治会数を上回るものがあります。
※3各選択肢の回答割合は「選択肢の回答数/全体の回答数(n)*100」で算出しております。その際小数点以下を四捨五入しております。
　　 そのため全てを合計しても100%にならない場合があります。

 (問1)自治会では、どのような活動を行っていますか。あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

掲示板の管理(89%)に次いで定例会合(88%)が活動内容として多くなっている。
多くの自治会がそれぞれの自治会活動とは別に、公民分館や社会福祉協議会に協力しているという結果も見られた。

選択肢 割合 回答数

ア 定例会合（総会・役員会） 88% 252

イ 会報の発行 26% 74

ウ 自治会掲示板の管理 89% 254

エ 道路・公園の清掃活動 67% 192

オ 資源回収 46% 131

カ 防災活動（訓練・出前講座等） 57% 163

キ 防犯活動（パトロール等） 51% 147

ク 高齢者の見守り（声かけ・安否確認等） 43% 124

ケ 社会見学・研修旅行 21% 60

コ レクリエーション活動（ハイキング等） 20% 57

サ 盆踊り・祭り 42% 119

シ 交流会（花見・新年会等） 33% 95

ス 講座・講演会 17% 48

セ 同好会活動（カラオケ・囲碁等） 14% 39

ソ 地域の苦情や要望に関する調整やとりまとめ 51% 146

タ 校区福祉委員会活動への協力 81% 232

チ 公民分館活動への協力 79% 227

ツ その他 6% 18

未回答 1% 3

　　　　　　　　　　　｢自治会活動調査｣調査結果

【その他の主な回答】
シェアサイクルの設置、パワーアップ体操の実施
など
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(問3）自治会に入っていない人や新しく引越ししてきた人に対して、自治会への加入のお誘いはどなたが行っていますか。
   　 あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

会長(53%)が最も多く、役員(39%)、班長(32%)と続いている。

選択肢 割合 回答数

ア 会長 53% 151

イ 役員（会長以外） 38% 110

ウ 班長 32% 91

エ 近隣の会員 25% 71

オ 特に決めていない 20% 57

カ 行っていない 7% 21

キ その他 7% 20

未回答 5% 13

(問4)自治会への加入のお誘いはどのような方法で行っていますか。あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

訪問して説明(56%)が最も多く、ポスティング(28%)が続いている。

選択肢 割合 回答数

ア 訪問して説明 56% 161

イ 入会案内・申込書をポスティング 28% 81

ウ 行っていない 17% 49

エ その他 8% 23

未回答 10% 29

(問5)自治会への加入のお誘いをするために、どのようなものを活用されていますか。
　　 あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

入会案内・申込書(37%)が最も多く、なにも活用していない(28%)という自治会が続いている。

選択肢 割合 回答数

ア 会則 26% 75

イ 予算決算書 6% 17

ウ 入会案内・申込書 37% 107

エ 会報 12% 33

オ 何も活用していない 28% 80

カ その他 7% 19

未回答 13% 36

【その他の主な回答】
入居管理センター、管理組合、地区長 など

【その他の主な回答】
近隣住民、交流会開催時に説明、ポスター、資料配
布 など

【その他の主な回答】
活動報告、会員リストを配布、防災マップ など
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（問7）自治会のことを知ってもらうため、自治会員以外も参加できる催し等があれば、
　　　 あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

盆踊り・祭り(36%)が最も多く、防災訓練(33%)、道路・公園の清掃活動(33%)と続く。

選択肢 割合 回答数

ア 総会 15% 43

イ 会報の配布 9% 27

ウ 道路・公園の清掃活動 33% 93

エ 資源回収 26% 75

オ 防災訓練 33% 95

カ 盆踊り・祭り 36% 104

キ 交流会（花見・新年会等） 13% 38

ク その他 11% 31

未回答 27% 27

（問8）自治会の会報はどのくらい発行していますか。

発行していない(49%)が半数近くを占めている。
その他(年3回や不定期)（10%）、月1回（10%）などが続いている。

選択肢 割合 回答数

ア 月1回 10% 28

イ 年1回 8% 24

ウ 年2回 6% 18

エ 年4回 6% 16

オ 発行していない 49% 141

カ その他 10% 30

未回答 10% 28
【その他の主な回答】
年3回、不定期 など

【その他の主な回答】
餅つき大会、カラオケ、老人会、ラジオ体操 など 0% 20% 40% 60% 80% 100%
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  (問9)自治会運営にあたってどのような悩みや課題がありますか。あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

｢役員の担い手が少ない｣(80%)が最も多い｡次いで､｢会員の高齢化｣(77%)､
｢特定の会員しか運営、行事に関わらない｣(49%)となっている｡

選択肢 割合 回答数

ア 役員の担い手が少ない 80% 228

イ 役員の負担が重い 37% 107

ウ 未加入世帯の増加 50% 144

エ 会員の高齢化 77% 221

オ
特定の会員しか運営、行事に関わ
らない 49% 141

カ 活動費の不足 13% 36

キ
自治会活動の場所（会館等）がな
い 9% 25

ク 行事への参加者が少ない 42% 121

ケ 行事のマンネリ化 15% 44

コ 市からの依頼事項が多い 15% 43

サ 他団体からの協力依頼事項が多い 34% 98

シ 新しい活動ができない 10% 30

ス その他 7% 20

未回答 5% 14

(問10)市の制度等についての情報をどのようにお知りになりますか。あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

｢広報とよなか｣で91%､｢市から自治会あての郵送物｣(86%)の2つが大多数を占める。

選択肢 割合 回答数

ア 広報「とよなか」 91% 259

イ 市ホームページ 15% 44

ウ ケーブルテレビ 4% 12

エ 市から自治会あての郵送物 86% 245

オ 各種SNS 3% 9

カ その他 1% 4

未回答 2% 6

【その他の主な回答】
会費の集金が負担、積極的に行うほど余裕がない な
ど

【その他の主な回答】
体育館やプールなどの掲示　など
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(問11)自治会から会員のみなさんへの連絡・行事の案内・情報共有などはどのように行っていますか。
　　　 あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

｢回覧板｣(90%)が最も多い｡次いで､｢掲示板｣(88%)。
｢自治会の会報」を活用しているところもある。

選択肢 割合 回答数

ア 自治会の会報 26% 75

イ 回覧板 90% 257

ウ 掲示板 88% 251

エ 電話連絡網 7% 21

オ 自治会のホームページ 3% 9

カ 携帯メール 6% 16

キ 各種SNS 2% 7

ク その他 3% 8

未回答 1% 4

(問12)地域団体や豊中市などの公的団体からのチラシ等の回覧依頼は、月に何回程度ありますか。

｢1～5回｣(89%)が大多数を占める｡

選択肢 割合 回答数

ア 0回 1% 4

イ 1～5回 89% 255

ウ 6～10回 6% 16

エ 11回以上 0.4% 1

未回答 4% 10

(問13)問12の団体からのポスター等の掲示依頼は、月におよそ何回程度ありますか。

｢1～5回｣(91%)が大多数を占める｡

選択肢 割合 回答数

ア 0回 3% 8

イ 1～5回 91% 261

ウ 6～10回 2% 6

エ 11回以上 1% 2

未回答 3% 9

※エに関しては四捨五入の結果が0％表記になってし
まいますので、小数点以下を表示しております。そ
の結果、割合が100%を越えています。

【その他の主な回答】
ポスティング　など
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(問14)毎月20日にコミュニティ政策課から発送している回覧文書やポスター等は
　　　自治会内で回覧・掲示をされていますか。

大多数の自治会が回覧・掲示をしている。

選択肢 割合 回答数

ア している 92% 263

イ していない 4% 11

未回答 4% 12

(問15)回覧についてお聞きします。会長を含めて何名の方が回覧作業に関わっておられますか。

「11人～」（21%）「2～3人」（20%）「1人」（20%）がほぼ同数となっている。

選択肢 割合 回答数

ア 1人 20% 57

イ 2～3人 20% 58

ウ 4～5人 12% 34

エ 6～10人 17% 50

オ 11人～ 21% 59

未回答 10% 28

(問16)回覧物が、会員のみなさん全員に回覧されるまで平均してどのくらいの日数がかかりますか。

「1週間以内」(48%)「1か月以内」(33%)が多くなっている。

選択肢 割合 回答数

ア 3日以内 4% 11

イ 1週間以内 48% 137

ウ 1か月以内 33% 94

エ 1か月より長い 0.4% 1

オ 把握していない 3% 10

未回答 12% 33
※エに関しては四捨五入の結果が0％表記になってし
まいますので、小数点以下を表示しております。そ
の結果、割合が100%を越えています。
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(問17)掲示についてお聞きします。
　　　自治会にある全ての掲示板に掲示物を貼り終えるまでに、およそどのくらい時間がかかりますか。

「1時間以内」（72%）が最も多い。

選択肢 割合 回答数

ア 1時間以内 72% 207

イ 3時間以内 9% 26

ウ 5時間以内 1% 3

エ 1日 5% 13

オ 1日より長い 4% 11

カ 把握していない 2% 7

未回答 7% 19

(問18）回覧と掲示について、どのように感じられますか。

「どちらも負担ではない」(58%)と感じる自治会が過半数を超えた。

選択肢 割合 回答数

ア 回覧が負担 14% 39

イ 掲示が負担 4% 12

ウ どちらも負担 12% 36

エ どちらも負担ではない 58% 166

未回答 12% 33

(問20)市から自治会にお送りしている案内チラシや書類で、自治会活動や会員のみなさんのお役に立っているものについて、
　　　あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

「ごみ収集に関する案内」(72%)が最も多く、「講座や催しのチラシ・ポスター」(52%)、
「市民検診・がん検診の案内」(47%）へと続く。

選択肢 割合 回答数

ア 自治会ガイドブック 33% 95

イ 講座や催しのチラシ・ポスター 52% 148

ウ 出前講座のリーフレット 19% 53

エ
情報誌（まちづくり・交通安全な
ど） 42% 121

オ ごみ収集に関する案内 72% 207

カ
市からの協力のお願い（美化清掃
など） 38% 110

キ 市民検診・がん検診の案内 47% 134

ク なし 4% 10

ケ その他 2% 5

未回答 8% 22
【その他の主な回答】
 把握していない　など
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(問21)市からの回覧や掲示の負担軽減について、どのような策が効果的だと思いますか。
　　　あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

「特に負担ではない」(44%)が半数近くを占めており、「他の手段で知ることができる情報の提供をやめる」(26%)や
「毎月ではなく2か月に1回にする」(24%)といった回答が続く。

選択肢 割合 回答数

ア 毎月ではなく2か月に1回にする 24% 69

イ 他の手段で知ることができる情報の提供をやめる 26% 74

ウ 回覧や掲示の依頼そのものをやめる 6% 18

エ 特に負担ではない 44% 125

オ その他 9% 25

未回答 9% 27

(問22)自治会内の情報共有を携帯電話やスマートフォン、パソコンなどで行える方法があれば、利用してみたいと思いますか。
　　　またそれはなぜですか。

利用したい理由として、「情報が早く伝わる」、「コスト削減」などの意見がある。
利用したくない理由としては、「高齢者には難しい」、「回覧したか確認ができない」という意見があった。

選択肢 割合 回答数

ア 利用したい 24% 67

イ 利用したくない 54% 155

未回答 22% 64

【その他の理由】
 利用したい理由　手法は複数あった方がいい
利用したくない理由　個人情報保護の観点で不安
など

【｢その他｣の主な回答】
 冊子ではなくわかりやすい張り紙にする　など
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(問23)自治会では、どのような組織や団体と交流・連携をされていますか。
　　　あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

「公民分館」(70%)が最も多く、「校区福祉委員」(69%）、「防犯協議会」(59%)と続いた。

選択肢 割合 回答数

ア 他の自治会 36% 102

イ 自治会連合会 39% 111

ウ 地域自治組織 20% 58

エ 公民分館 70% 200

オ 校区福祉委員会 69% 197

カ 子ども会 26% 74

キ 老人会 36% 103

ク 小･中学校のPTA 30% 86

ケ 防犯協議会 59% 169

コ 自主防災組織 45% 129

サ NPO・企業 3% 8

シ 連携していない 10% 28

ス その他 3% 9

未回答 5% 15

(問24)問23の組織や団体と具体的にどのような交流・連携をされていますか。
      あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

｢行事への協力・動員｣(73%)が最も多く､次いで､｢組織の構成員｣(57%)､｢協賛金の提供｣(55%)､と続く。

選択肢 割合 回答数

ア 組織の構成員 57% 163

イ 行事への協力・動員 73% 209

ウ 行事の共催 44% 127

エ 自治会館や集合住宅の集会所の提供 22% 62

オ 物品の貸出 8% 23

カ 協賛金の提供 55% 157

キ 関わっていない 6% 17

ク その他 2% 5

未回答 11% 31

【その他の主な回答】
福祉施設 など

【その他の主な回答】
日赤募金活動､有事の際の連携、花壇活動 など
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(問25)今後、他の自治会や他の団体と情報交換や交流・連携などをしていきたいですか。
　　　あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

｢行事への協力･動員｣(68%)､｢組織の一員(運営委員など)｣(60%)が6割以上を占め､
次いで､｢協賛金の提供｣(52%)､｢行事の共催｣(36%)と続く｡

選択肢 割合 回答数

ア どのような活動をしているか知りたい 22% 64

イ 行事を見学したい 6% 18

ウ 活動に関する悩みや課題について意見交換したい 15% 43

エ 既に交流・連携がある 28% 81

オ 現在はないが、今後は交流・連携して活動したい 10% 29

カ 特に関心はない 24% 70

キ その他 3% 8

未回答 15% 43

(問28)市が提供している自治会掲示板（タテ90cm×ヨコ120cm）について、ご意見をお聞かせください。
　　　あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

「素材を変えてほしい」(31%)が最も多く、「硬くて押しピンが刺さらない」、「雨に弱い」という意見が複数あった。

選択肢 割合 回答数

ア 大きすぎる 2% 7

イ 小さすぎる 4% 12

ウ 素材を変えてほしい 30% 87

エ
他団体の掲示板を使っているので
提供を受けていない 7% 20

オ その他 27% 77

未回答 33% 93

(問29)自治会のみなさんが安心して自治会活動をしていただけるよう
　　　活動中のけが、事故等に利用できる保険に市が加入しています。このことをご存じですか。

知ってはいるが、具体的にはわからないという意見もあった。

選択肢 割合 回答数

ア はい 49% 141

イ いいえ 42% 120

未回答 9% 25

【その他の主な回答】
役員の担い手が少なく余裕がない など

【その他の主な回答】
 押しピンが刺さらない、雨に弱い　など
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(問30)自治会独自で保険に加入されていますか。あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

「加入していない」(58%)が過半数を超えた。必要に応じてその都度加入している自治会もあった。

選択肢 割合 回答数

ア ボランティア保険 3% 8

イ 行事保険 19% 54

ウ 火災保険 10% 28

エ その他 4% 11

オ 加入していない 58% 166

未回答 15% 42

(問31)問30でイと回答された自治会のみお答えください。どのような行事について保険に加入されていますか。
　　　あてはまるものすべてに○をつけてください。[複数回答]

｢盆踊り・祭り｣(11%)が最も多く、｢運動会・スポーツ大会｣(8%)､「社会見学・研修旅行」(7%)と続いた。

選択肢 割合 回答数

ア 清掃活動（公園・河川） 4% 12

イ 防災訓練 5% 14

ウ 防犯パトロール 5% 13

エ 運動会・スポーツ大会 8% 22

オ レクレーション大会 4% 12

カ 盆踊り・祭り 11% 32

キ 交流会（花見・新年会等） 2% 5

ク 社会見学・研修旅行 7% 21

ケ その他 2% 6

未回答 76% 216

【その他の主な回答】
餅つき大会、年末夜回り など

【その他の主な回答】
マンション保険、必要に応じて加入 など

0% 20% 40% 60% 80% 100%

割合

0% 20% 40% 60% 80%

割合
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　 　       　　　   　｢自治会活動調査｣調査結果自由記入回答

(問2)行事の準備や自治会運営に多くの会員に参加してもらうための取り組みや工夫を教えてください。
・回覧、掲示、口コミ
・年１回BBQ開催、管理組合と協同で冬のイルミネーション（取付・撤去）
・子供対象の行事は、保護者が役割分担を行い、計画から実施まで運営。
・公民分館活動などには、積極的に掲示板及び回覧板で希望者を募った。
　応募者が少ない時は、応募用紙を掲示板に吊るしたり、経験者の方に声掛けを依頼した。
・公園清掃は班別に割り振って出席。市のごみ袋を参加者に配布。
・年末の防犯・防災パトロールの終了後、公園の東屋で温かい飲み物とお菓子を出して、
　短時間の懇親会。
・行事等を行うときは学長、評議委員を中心に参加要請。不足の場合は個別に会員への声かけ。
・会員を班単位に分け、班長に班内の取り纏めを依頼。家族で楽しめる企画を取り入れている。
・各行事毎に参加・不参加の用紙を配布、全戸回収。回収率９８％。
・BBQ大会やクリスマス会等皆で楽しめる会の開催。
　道路・公園清掃活動を通じ、日頃話の出来ない人と集い、話が出来る様になってきた。
・その都度回覧で呼びかけ、出来るだけ丁重に、オープンにを心がけている。
　高齢者が多いので、回覧は大きな文字で内容も簡単にわかりやすくと、
　シルバー・シニア目線を工夫、イラストやカラーコピーも工夫。
・グループラインの活用。
・３年前より、お楽しみ会を開催。加入のメリットが無いと言われて実施する事になった。
・月1回の再生資源集団回収でより多くの人と話す機会を設ける。
　集団回収で得た利益で花見、こいのぼり、クリスマスイルミネーションを実施している。
・人との交流を深める手段として、「朝採れの青空市場」を試験的に実施。
　課題はたくさん見つかったので、これからどう育てていくか皆で考えたい。
・時々であるが、4町会の「4町会通信」を発行。
　人が集まるイベント(ツール)を提供し、交流を深めることができればと思っている。
・災害時の安否確認の仕組みを構築する為に、防災委員会を設立した。
・大きな行事の時は、地区の小学校にも案内をするなどPRしている。

(問6)多くの住民に自治会へ加入してもらうための取り組みや工夫を教えてください。
・少ない会費で楽しい催しを提供している。
・月２回懇親会を開催。会員以外も参加可能、会費２００円で飲み放題。
　参加者は約２５名はある。
・幅広い年代の方に会員になって頂きたいので、子供から高齢の方まで参加出来る行事の企画。
・夏まつりと餅つき大会時に自治会勧誘強化。管理室との連携（情報）を密にする。
・入居者全員加入が条件。
・新しく引っ越してきた方には必ず役員が訪問し、加入を勧めている。
　新年度に加入のチラシを配布している。
・班長さんが、行事にお誘いして、参加頂いている。
　ほとんど（95%）の人が参加して、加入して頂いている。

(問19)問18でア・イ・ウと答えた方、どのような点が負担に感じますか。（回覧・掲示）
・掲示は掲示板が小さく、大きいものは難しい。回覧はバラバラにくるので集約しにくい。
・会員数が多く、仕分けして届けるのが重くて負担。
・画鋲が刺しにくい。板が堅い。
・回覧板で回すと必ずどこかで止まり、次の回覧物までに最後まで回らないので回覧はやめた。
・掲示物を誰かに依頼する事は難しく、会長がやらざるを得ない状況。
・市・警察・社協などが日にちを確定せず届けるので、配布した翌日に別の団体のものが届くこ
  とがある。市と一緒に20日に送ってほしい。
・広報とよなかとダブらない内容で良い。
・ポスティングの世帯が増えているので大変。でも、安否確認や近所との繋がりはとても大切。



(問26)問25でエと答えた方、既存の交流・連携以外で今後どのような交流・連携をしていきたいですか。

・横の繋がりを良くした地域自治組織を創りたい。
・防災面で自助は勿論、近助・共助が必要。地域防災組織づくりは必要。
・近隣自治会でも役員のなり手がなく、体育祭等の参加も少ない。
　地域全体で活発化するための協力が出来ればと思っている。
・公民分館・校区福祉委員会を通じて交流。会長や役員が毎年交代する自治会とは交流が困難。
・自治会連合組織を創りたい。
・自主防災活動と安否確認を地域間で連携していきたい。
・公民館行事に参加していきたい。
・各自治会での困り事を共有し、協力して解決に努めたい。
・現在の交流の他に何をやっていけば良いかが不明。
・拠点である会館での催しや、校舎・施設等の利用に人的支援をこどもから高齢者まで集える学
  び、話し合える場として発信すべき。
・防災に特化し、規模の大きな自治会の支援をしているだけのイメージが強い。
　独自の取り組みとのバッティングも多い。他自治会・団体の活動を共有する場がほしい。

(問27)問25でオと答えた方、どのような交流・連携をしていきたいですか。
・文化祭や社会見学
・地域で起こった情報の共有をしたい。
・どの様にすれば、会を維持できるか。
・防災訓練
・若い世帯に参加してもらう方法など
・人材の育成、若い人への感心度を高めたい。
・近隣町とは防災に関する交流、情報交換等の必要性は感じる。
・活動内容、仕組みや工夫を知りたい。
・高齢者が多く屋外活動への誘いが出来れば良い。
・運営方法を参考にしたい

(意見)
・自治会加入をしている方で、活動に無関心な方が多いように思えます。
　より魅力ある活動をする事が必要なのかもしれません。
・回覧を廻す程度なら負担は少ないが、行事参加の負担が大きい。
・行政の支援をよろしくお願い致します。
・若い方が無関心で、放り出す訳にもいかず頭を痛めています。
・地域住民（未加入者）の為、チラシ等で会への加入促進、アピールが出来ればありがたい。
　ゴミ等会員以外のルール無視。地域のマナー順守の指導等アドバイスがあればお願いします。
・役員をしたがらない人が多く、不満が多々ある。今後の運営が危ぶまれます。地域から孤立す
  る事が不安。
・引継ぎが無かった。（前回も無かった様）このやり方なら自治会をやめるべき。どこに相談を
  したら良いか？
・市が地域自治とどの様に関わろうとしているのか、良く解らない。
　一度出前講座を依頼したいと思っている。
・自治会に加入するメリットを市が提案してほしい。
・会館・集会所が無いため、予定日時に借りる事が出来ないときがある。
・マンション入居者に未加入が多い。子供が参加する行事には参加するが親が自治会に無関心。
　加入に強制力がないので、校区全体の悩みです。
・高齢の為、地域のお手伝いが負担になり、役員を断る為、退会される人が増えている。
　限られた人が活動に参加する事で不満が増加している。
・富田林市、藤井寺市では不動産屋の物件に自治会が明記され加入をうながしています。
　市議にも言いましたが、このままでは誰も入らない。やる気も削げます。
・「さくら学園」開校まで数年間、災害時の避難体制・通学路の安全等に加え行事が減り地域全
  体が衰退化。工事関係の苦情等に自治会としてどう関わるかなど不安。
　市と連帯・連携、アドバイス・相談に乗って頂きたい。出前講座も何をお願いすれば良いかも
　分からず。
・高齢化がどんどん進み、幹事ができないから自治会をやめる。
　若い人は自治会に入ることなど全然考えていない。
　自治会が成り立っていかなくても、防災組織だけは最低限必要ではないかと考える。
　自治会加入のメリットがあるのか、負担感ばかりではないかと言われると、何とも言い難い。



・初めから12戸の小さな自治会でした。
　空き家になったり亡くなったり、今では6軒ほどの自治会になりました。
　それでも年一回の食事会には杖を持ちながら参加してくれます。
　増えることがないけれど、みんなで続けようと言っています。
・マンションや寮の会員がいない。
　自助・共助の観点から一人一人が力を出し合い、
　良い街づくりを、という意識を醸成する方向に協力をお願いしたい。
・自治会に回覧等の負担をかけるのなら、市自ら各町会への加入を積極的に進めるべき。
・枚数が足らない時がある。足らない時は回覧しない。班数分は必ず確保してほしい。
・自治会に対する要求が多すぎる様に感じる。ある程度、広報で理解できるのでは。
　会館を３自治会で運営しているが、採算性が悪く赤字、補填しているがトイレも洗浄トイレに
　変えたいが資金不足で出来ない。
・住民の皆さんに自治会活動の重要性をPRしてほしい。地域としての必要性の意識付けを。
・会館が近くに無いので出前講座を頼めません。
　若い人もお年寄りも困っている問題を相互扶助できる自治会が理想です。
・自治会の活動は、その地区のオプションとして、自治会活動が無くても市民が安心して、十分
　快適に生活できるよう、市がしっかり活動してほしい。
・空き家が増加、持ち主探しに苦労している。台風での空き家破損時に連絡先が不明で困った。
・自治会を利用するための支援制度を検討して欲しい。
・自治会・各種団体の存在価値が時代の変化とマッチしていない様に思う。
　使命・位置づけ等を抜本的に見直す必要がある。
・広報とよなかで自治会の意義や価値について広くPRしてほしい。
・自治会の必要性を認識する住民が減少するなか、行政や社協からの要望は増加している。組織
　拡充への支援や制度創設を切望します。
・高齢化と参加者の減少で困っている。意識向上を図るアイデアや仕組みを作ってください。


